
Mitgliederversammlung LG Südwest    
Sonntag, 20. März 2022, 11:00 Uhr 
 
Anwesend: 16 Personen 
Petra Beringer (V1), Wolfgang Hinderer (V2), Michael Lonsinger (Kassenwart), Sybille 
Keßler (Schriftführer), Birgit Baur (1. Kassenprüfer), Jürgen Knaut (2. Kassenprüfer) und 
10 weitere DRC-Mitglieder 
 
Top 1 Um 11:10 Uhr begrüßt Petra Beringer alle Teilnehmer und eröffnet die 

Mitglieder-versammlung mit der Einladung zu Kaffee, Tee, alkoholfreien 
Getränken und Brezeln ein.  
 

Top 2 Die Tagesordnung der diesjährigen Mitgliederversammlung wurde frist- und 
satzungs-gerecht in der CZ 06/21 (Dezember) angekündigt und mit der 
Tagesordnung veröffentlicht. Da sich in der Tagesordnung ein Fehlerteufelchen 
eingeschlichen hatte, wurde die korrigierte Tagesordnung an alle ausgehändigt. 
Petra bittet um Genehmigung per Handzeichen. Die Tagesordnung wird 
einstimmig angenommen.  
 

Top 3  
Top 3.1 Bericht der 1. Vorsitzenden Petra Beringer 

Petra Beringer gibt einen Rückblick über Veranstaltungen und Prüfungen in 
2021. 
Familie Keßler organisierte im Januar 2021 und Februar 2022 Neuzüchter-
Webinare, die jeweils von ca. 80 Teilnehmern angenommen wurde.  
 
Es gab einige Wesensteste nach neuer Wesenstest-Ordnung. Aufgrund der 
Anschaffungskosten für neue Ausstattungsgegenstände gingen diese jedoch 
alle ins Minus.  
 
Die Meldezahlen für den Formwert sind eher rückläufig. Für den Wiederholer-
Wesenstest am 19./20.03.2022 hat sich lediglich ein Wiederholer angemeldet. 
Stellt sich die Frage, ob in 2022 ein weiterer Wiederholer-Wesenstest 
angeboten werden muss.  
 
Die SRA in Lorch konnte 2021 stattfinden, die Ausstellung in Herrenberg musste 
abgesagt werden. Zahlreiche andere Prüfungen konnten trotz Corona 
angeboten und durchgeführt werden.  
 
Für die Ausbilder gab es in 2021 eine Fortbildung und die aktiven Ausbilder 
sollen auch weiterhin geschult, motiviert und unterstützt werden. 
Ausbilderfortbildungen sollen auch in Zukunft in unterschiedlichen Bereichen 
angeboten werden. Aktuell finden außerdem Anwärterhospitanzen statt. 2021 
wurden folgende neue Ausbilder ernannt: Yvonne Hudelmaier, Karin Schwab, 
Michael Seeburger. Detlef Henrich unterstützt die Ausbilder nun auch im 
jagdlichen Bereich.  
Ursula Striffler, Monika und Eric Bieber haben als Ausbilder von der BZG 3 in 
die LG gewechselt. Martin Sommer hat von der BZG 1 in die LG gewechselt.  
 
Die Mitgliederversammlung der BZG 1 (Schönbuch) fand am 25.02.2022 statt.  
Es wurde ein neuer Vorstand gewählt.  



 
 
Die Mitgliederversammlung der BZG 2 (Schwäbischer Wald) fand am 
20.02.2022 statt. Der Vorstand wurde entlastet, Wahlen konnten nicht 
stattfinden. 

 
Die Mitgliederversammlung der BZG 3 (Schwarzwald-Bodensee) fand am 
23.01.2022 statt. Auch hier wurde ein neuer Vorstand gewählt. 
 
Aktuell besteht die LG aus 2.000 Mitgliedern.  
 
Die HP wird stets zeitnah von Bernd Keßler aktualisiert. Petra bedankt sich 
dafür bei Bernd Keßler.  
 
Die Mitgliederversammlung Bund findet am 26.06.2022 in Guxhagen statt. Es 
stehen auch hier Wahlen an. Thema wird außerdem die neue HP bzw. 
Datenbank des DRC sein.  
 
Petra bedankt sich bei Kassenwart und Schriftführer für die stets korrekte und 
pünktliche Bearbeitung und Zusammenarbeit. Weiterhin bedankt sie sich bei 
allen Revierinhabern, Sonderleitern, Amtsträgern (Vorstände der BZGn) und 
den vielen Helfern für ihre Unterstützung und Vereinsarbeit. Petra bedankt sich 
auch bei den Ressortinhabern Monika Schaal, Monika Lonsinger und Birgit 
Baur. Sie betont noch einmal, dass die LG nur durch die Hilfe und Unterstützung 
all dieser Funktionsträger so harmonisch und effektiv funktioniert.  
 

Top 3.2 Bericht der 2. Vorsitzender Wolfgang Hinderer 
In 2021 wurden 20 jagdliche Prüfungen (8x JAS, 8x BLP, 1x PnS, 1x RSwP, 2x 
RGP) durchgeführt. Hierbei gab es keine Probleme bzw. Einsprüche. Es verlief 
alles ordnungsgemäß. Es gab allerdings – wie auch schon im nicht jagdlichen 
Bereich – Probleme mit facebook. Immer wieder werden Richterentscheidungen 
in facebook diskutiert und hinterfragt. Wolfgang weist darauf hin, dass jeder 
Teilnehmer nach der Prüfung 30 Minuten Zeit hat, um Einspruch gegen das 
Richterurteil einzulegen. Dies im Nachgang über facebook zu verbreiten ist eine 
Untugend. Wolfgang hofft, dass in solchen Fällen der Bund in Zukunft mit einer 
Sperrung reagiert.  
In 2022 werden die Zahlen an Prüfungsangeboten voraussichtlich ähnlich sein.  
 
Es gab in 2021 zwei BLP/RGP-Kurse, einen BLP-Kurs und einen 
Erfahrungsaus- 
tausch „Schweiß“. Auch im Ausbildungsbereich wird es 2022 ähnlich wie in 
2021 laufen.  
 
Wolfgang erklärt hier kurz, dass eine JAS auch ohne Jagdschein geführt werden 
kann. Bei einer BLP und anderen weitergehenden Prüfungen ist dies nicht 
möglich. Es gibt hier nur eine Ausnahme für Teilnehmer, die bereits mit der 
Jagd- 
scheinausbildung begonnen haben. Züchterische Gründe sind innerhalb des 
DRCs keine Ausnahme, da man im DRC auch ohne jagdliche Prüfung züchten 
kann. Hier wurde der DRC bereits durch den JGHV abgemahnt. 
Aktuell liegt die Altersgrenze für die JAS bei 18 Monaten. Vermutlich wird diese 



Grenze in 2023 wieder auf 15 Monate gesetzt. Viele Richter haben die 
Erfahrung gemacht, dass der Grundgedanke der JAS mit 18 Monaten einfach 
nicht mehr gegeben ist.  
Die Prüfungsordnung muss in verschiedenen Punkten noch überarbeitet 
werden. Leider fand in den letzten zwei Jahren kein Richtersymposium statt. 
Geplant ist ein Treffen im Mai 2022.  
 
Bei den Abrechnungen der jagdlichen Prüfungen kommt es immer wieder zu 
Unstimmigkeiten. Der Kassenwart muss die Vorgaben des Bundes durchsetzen, 
doch dafür haben die Ausbilder, Sonderleiter und Prüfungsleiter nicht immer 
Verständnis. So kommt es immer wieder zu Mehraufwand. Lt. Vorstandsbe-
schluss LG regelt Michael kleinere Differenzen mit Wolfgang, schickt die 
Abrech-nung bei größeren Differenzen zur Überarbeitung an den Sonderleiter 
zurück. 
 
Im jagdlichen Bereich kommt es durch Doppelmeldungen immer wieder zu 
Problemen, weil die Hundeführer das entsprechende Kreuz für „bereits 
irgendwo anders gemeldet“ nicht setzen. Wolfgang bittet seine Sonderleiter 
ausdrücklich darum, Startplätze erst nach Zahlungseingang zu bestätigen.  
 
Wolfgang ist sich sicher, dass es nur eine Frage der Zeit ist, dass die 
afrikanische Schweineseuche (ASP) auch bei uns einschlägt. Vorbeugend 
durften deshalb während der gesamten Corona-Einschränkungen fast 
uneingeschränkt die jagdliche Ausbildung und auch die entsprechenden 
Prüfungen stattfinden.  
„Verstärkte Bejagung“ heißt auch nach JWMG, dass brauchbare Hunde zur Ver- 
fügung stehen müssen.  
 
In diesem Zusammenhang wurde die Jägerschaft dazu aufgefordert, ihre 
Jagdhunde in der Suche bzw. Kadaversuche auszubilden. Das Trainingscenter 
„Retten und Helfen“ in Mosbach bietet hierzu eine Ausbildung an. Angelika 
Hinderer hat sich dort angemeldet. Sie wird für CZ und HP einen Text mit Infos 
zur Verfügung stellen, um evtl. auch andere dadurch zu motivieren. Die Hunde 
müssen nicht zwingend jagdlich geführt werden.  
 
Alles in allem ist Wolfgang in seinem Ressort aber zufrieden. Kleine Probleme 
gehören dazu und meist gelingt es ja, eine Lösung zu finden. Er bedankt sich 
bei allen Beteiligten für die Aufmerksamkeit.  
 

Top 3.3 Bericht der Schriftführerin Sybille Keßler 
Sybille lobt die letzte CZ, die in der BZG 3 ja bereits vom neuen Schriftführer 
(Michaela Oettle) eingereicht wurde. Von der BZG 1 kommt erst die nächste CZ 
vom neuen Schriftführer. Sie ist zuversichtlich, dass sie mit beiden 
Schriftführern gut klarkommt und die Lösung von evtl. auftretenden 
Schwierigkeiten keine Probleme macht.  
 

Top 3.4 Bericht des Kassenwartes Michael Lonsinger 
Michael hat im Vorfeld Einnahmen- und Ausgabenübersicht von 2020 und 2021  
sowie den Kassenbericht 2021 an alle Anwesenden ausgeteilt. Er erklärt kurz 
das Zustandekommen der Ausgleichszahlung an den Bund und erläutert den 
Konto-wechsel zur Deutschen Bank. Nur die Deutsche Bank bietet ein Konto mit 



zahl-reichen Unterkonten an. Daher mussten die LG mit dem Meldegeldkonto 
zur Deutschen Bank wechseln.  
Nachdem der LG-Vorstand beschlossen hat, dass Michael inkorrekte Abrech-
nungen zur Überarbeitung an den Sonderleiter zurückschicken soll, kam es zu 
keinen gravierenden Unstimmigkeiten mehr.  
Im Zusammenhang mit der Erläuterung der Einnahmen- und Ausgabenübersicht 
erörtert Michael kurz, dass die Gewinne aus den Kursen durch die corona-
bedingten Kleingruppen deutlich geringer sind.  
 

Top 4 Bericht der Kassenprüfer Birgit Baur und Jürgen Knaut 
2021 wurde die Kasse 2020 online über Teams geprüft. Alle Zahlen waren 
trans- 
parent und schlüssig und somit war alles nachvollziehbar.  
Die Kasse 2021 wurde wieder persönlich beim Kassenwart geprüft. Auch für 
dieses Jahr waren die Zahlen transparent, schlüssig und nachvollziehbar.  
 

Top 4.1 Entlastung des Kassenwartes 
Jürgen stellt den Antrag auf Entlastung des Kassenwartes für 2020 und 2021.  
Michael wird für beide Jahre einstimmig entlastet.  
 

Top 4.2 Entlastung des Vorstandes 
Die Mitglieder beantragen die Entlastung des Vorstandes. Per Handzeichen 
wird der komplette Vorstand einstimmig entlastet. 
 
Petra B. bedankt sich für die seit Jahren bzw. Jahrzehnten gute und 
zuverlässige Zusammenarbeit. Jeder arbeitet in seinem Ressort frei und 
selbständig und unterstützt bei Bedarf die anderen. Ohne diese Teamarbeit 
wäre eine Vereins-arbeit im Sinne der LG so nicht umsetzbar.  
 

Top 5 Vorschlag des Wahlleiters 
Petra B. schlägt Jürgen Knaut als Wahlleiter vor. Dieser erklärt sich dazu bereit.  
Es wird zunächst abgestimmt, ob es eine offene oder geheime Wahl sein soll.  
Alle stimmen der offenen Wahl zu.  
Der gesamte Vorstand stellt sich zur Wahl.  
 

Top 6 Wahl des 1. Vorsitzenden 
Petra Beringer wird mit 12 von 16 Anwesenden gewählt. Der alte Vorstand 
enthält sich der Stimme.  
 

Top 7 Wahl des 2. Vorsitzenden 
Wolfgang Hinderer wird mit 12 von 16 Anwesenden gewählt. Der alte Vorstand 
enthält sich der Stimme.  
 

Top 8 Wahl des Kassenwartes 
Michael Lonsinger wird mit 12 von 16 Anwesenden gewählt. Der alte Vorstand 
enthält sich der Stimme.  
 

Top 9 Wahl des Schriftführers 
Sybille Keßler wird mit 12 von 16 Anwesenden gewählt. Der alte Vorstand 
enthält sich der Stimme.  
 



Top 10 Wahl der Kassenprüfer 
Birgit Baur wird mit 15 Stimmen zum 1. Kassenprüfer gewählt. Sie selbst enthält 
sich der Stimme.  
Jürgen Knaut wird mit 15 Stimmen zum 2. Kassenprüfer gewählt. Er selbst 
enthält sich der Stimme.  
 

Top 11 Wahl der stellvertretenden Kassenprüfer 
Iris Bay wird mit 15 Stimmen zum 1. stellvertretenden Kassenprüfer gewählt. Sie 
selbst enthält sich der Stimme.  
Petra Weißhaar wird mit 15 Stimmen zum 2. stellvertretenden Kassenprüfer 
gewählt. Sie selbst enthält sich der Stimme. 
 

Top 12 Anträge 
Es liegt ein Antrag auf Auflösung der BZG 2 (Schwäbischer Wald) vor. 
Gründungsmitglieder Iris Bay und Achim Beringer sind anwesend. Der bis zur 
Mitgliederversammlung amtierende Vorstand Petra Weißhaar und Iris Bay ist 
anwesend.  
Petra Beringer gibt einen kurzen geschichtlichen Überblick über die BZG 2. 
Petra Weißhaar hat den Auflösungsantrag satzungsgerecht gestellt.  
Die Ausbilder der BZG werden von der LG übernommen. 
Der Ausbildungsplatz der BZG wird ebenfalls von der LG übernommen.  
Der Bestand der BZG wird auch von der LG übernommen.  
Petra Beringer hat sich beim Bund dafür eingesetzt, dass die LG das Geld der 
BZG bekommt. Die BZG soll zum 31.03.2022 aufgelöst werden.  
Dem Antrag wird einstimmig stattgegeben.  
 

Top 13 Verschiedenes 
Achim Beringer bemängelt die Neumitgliederbetreuung von Seiten der 
Geschäftsstelle. Nach Einreichung des Aufnahmeantrages hören die 
Betroffenen oft wochenlang nichts von der Geschäftsstelle.  
 
Sybille Keßler, die am Vortag beim Wesenstest in Rottweil war, erzählt, dass 
dem Sonderleiter von der Geschäftsstelle am 18.01.2022 die falschen 
Formulare für die Prüfung zugesandt wurden. Dies konnte erst beim Richten 
des ersten Hundes von der Richterin festgestellt werden. Im Laufe der Prüfung 
konnte aber schnell eine Lösung gefunden werden.  
 
Achim bittet um Weiterleitung der Beschwerden an die Geschäftsstelle.  
(Dies erfolgt mit der Weitergabe dieses Protokolls an die Geschäftsstelle.) 
 

Top 14 Verabschiedung 
Um 13:07 Uhr schließt Petra Beringer die Sitzung. 
 


